
 

 
 
Procès-verbal approuvé de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire Central Québec, tenue le mercredi 11 octobre 2023 à 19 h, au centre administratif, 2046, 
chemin Saint-Louis, Québec (Québec) G1T 1P4 et sur la plateforme TEAMS. 
 
Présents : Stephen Burke  Président  
 Heather Clibbon  Commissaire (par visioconférence) 
 Debbie Cornforth  Commissaire-parent (par visioconférence) 
 David Eden  Commissaire 
 Christian Falle  Commissaire-parent (par visioconférence) 
 Debbie Ford-Caron  Commissaire (par visioconférence) 
 André Gosselin  Commissaire (par visioconférence) 
 Jessie Greene  Commissaire-parent 
 Chantal Guay  Commissaire 
 Jason Kilganan  Commissaire-parent 
 Cameron Lavallee  Commissaire 
 Ian O’Gallagher  Commissaire 
 France Pedneault  Commissaire (par visioconférence) 
 Stephen Pigeon  Directeur général 
 Jean Robert  Vice-président 
 Jo Rosenhek  Commissaire (par visioconférence) 
 Jo-Ann Toulouse  Commissaire (par visioconférence) 
 
Absents :   
 
 
Également  
Présents : Jacob Dussault-Marcoux  Secrétaire de séance 
 Stephane Lagacé  Directeur des Services éducatifs 
 Vincent Laliberté   Secrétaire général 
 Anissa Landry  Directrice du Service des ressources financières 

 Nancy L’Heureux   Directrice générale adjointe, Directrice du Service 
    des ressources humaines 

 Benoît Sévigny  Directeur des ressources matérielles et des technologies de 
l’information 

  
23-10.01 Ouverture de la séance 
 

Le président déclare la séance ouverte à 19h. 
 
23-10.02 Déclaration de reconnaissance des terres autochtones 
  

 Nous aimerions commencer par reconnaître, honorer et respecter nos communautés 
des Premières Nations, les propriétaires traditionnels et les gardiens de la terre sur 
laquelle nous sommes réunis aujourd’hui. 

  



23-10.03 Adoption de l’ordre du jour 
  
Il est PROPOSÉ par C. Guay, APPUYÉ par J. Kilganan et RÉSOLU à l’unanimité 
d’adopter l’ordre du jour, tel qu’il a été distribué. 

 
23-10.04 Période de questions réservée au public 
 
 Il n’y a eu aucune question du public. 
 
23-10.05 Période de questions réservée aux élèves 
 
 Aucun élève n’était présent. 

 
23-10.06 Correspondance des élèves 
 
 Le Conseil n’a reçu aucune correspondance de la part d’élèves. 
 
23-10.07 Plaintes 
 
 Aucune plainte n’a été reçue. 
 
23-10.08 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 13 septembre 2023 

 
Il est PROPOSÉ par J. Rosenhek, APPUYÉ par D. Cornforth et RÉSOLU d’adopter le 
procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le 
mercredi 13 septembre 2023, tel que distribué. 
 
Le commissaire D. Eden s’est abstenu de voter. 
 

23-10.09 Affaires découlant des séances précédentes 
 

Le directeur général, S. Pigeon, a fait le point avec le conseil sur la situation de la 
circulation aux abords de l'école primaire de Ste-Foy. Voici les moyens que l'école 
mettra en place pour régler les problèmes de sécurité : le radar de vitesse actuel sera 
déplacé à un meilleur endroit et un nouveau sera ajouté sur une rue adjacente; des 
panneaux de vitesse lumineux seront également installés; un nouveau ralentisseur 
sera construit devant l'école, surélevant l'ensemble de l'intersection, ce qui devrait 
ralentir la circulation de façon plus efficace. Tous ces projets sont prévus pour l'année 
prochaine. S. Lagacé a montré à l'écran une carte indiquant la position des radars, des 
panneaux de signalisation et du dos d'âne. 
 

23-10.10 Rapport du président 
 

Le président a fait parvenir aux commissaires, avant la tenue de la séance, un rapport 
portant sur les points suivants : 

• Réunion du conseil d’administration de l’ACSAQ – 15 septembre 
• Fête d’automne de la VEQ – 23 septembre 



23-10.10 Rapport du président (suite) 
 

• Réunion sur l’ordre du jour – 28 septembre 
• Course de cross-country de la CSCQ – 30 septembre 
• Rencontre avec le DG et le maire de Saint-Gabriel-de-Valcartier – 4 octobre 

 
23-10.11 Rapport du directeur général 
 

Le directeur général s’est adressé en bonne et due forme aux membres du Conseil et 
leur a parlé des points suivants : 

a) Bilan actualisé des Services éducatifs 
b) Bilan actualisé du Service des ressources matérielles 
c) Le point sur les négociations 
d) Comités des relations de travail 

i) Employés-cadres — directeurs, coordinateurs et gestionnaires 
ii) Directions d’école ou de centre 
iii) Enseignants  
iv) Professionnels 
v) Personnel de soutien 

 
23-10.12  Planification stratégique 
 

N. L’Heureux a présenté les plans d’action pour atteindre les objectifs 
organisationnels. S. Lagacé a présenté les priorités de la commission scolaire et les 
objectifs du ministère de l’Éducation du Québec (MEQ). 
 
Le conseil d’administration continuera à rendre compte mensuellement de 
l’avancement du Plan d’engagement vers la réussite aux commissaires. 
 

23-10.13  Affaires nouvelles 
 

a) Critères pour l’admission et l’inscription des étudiants (dépôt) 
 

Le projet de Critères d’admission et d’inscription des élèves pour l’année scolaire 
2024-2025 a été déposé à des fins de consultation. Le document final sera présenté 
pour adoption lors de la réunion du Conseil des commissaires du 13 décembre 
2023. 

 
b) Embauche d’un entrepreneur général : logement à Kawawachikamach 

 
ATTENDU QUE la Commission scolaire Central Québec utilisera l'indemnité 
reçue à la suite du sinistre pour financer la reconstruction de la maison incendiée 
au 105, Laurentide, Schefferville ; 

 
ATTENDU QUE les plans et devis ont été préparés et qu'un appel d'offres public 
pour le choix d'un entrepreneur général a été publié sur SEAO le 11 juillet 2023 et 
que les enveloppes ont été ouvertes le 24 août 2023 ; 



23-10.13  Affaires nouvelles (suite) 
 

b) Embauche d’un entrepreneur général : logement à Kawawachikamach (suite) 
 

ATTENDU QUE l'architecte a recommandé d'accepter la soumission la plus basse 
puisqu'elle répondait aux exigences et aux spécifications du projet ; 

 
Il est PROPOSÉ par I. O’Gallagher, APPUYÉ par D. Eden et RÉSOLU à 
l'unanimité; QUE le Conseil des commissaires de la Commission scolaire Central 
Québec accepte la soumission la plus basse, conforme au devis pour la 
reconstruction de la maison de Schefferville (105, Laurentide, Shefferville, QC 
G0G 2T0), présentée par Mishkau Construction (216, Route 138 Est, Maliotenam, 
QC G4R 4K2), au montant de 676 818,00 $ (taxes en sus) ; et 

 
QUE le directeur général soit autorisé à signer le contrat au nom de la commission 
scolaire. 

 
c) Nomination d’un représentant de la CSCQ dans le cadre de la demande d'aide 

financière à la ville de Shawinigan 
 
ATTENDU QUE l'école secondaire Shawinigan souhaite déposer une demande 
d'aide financière auprès de la ville de Shawinigan afin d'acheter et de fournir des 
caméras semi-professionnelles à ses élèves du programme des médias ; 
 
ATTENDU QUE selon les modalités du programme d'aide financière de la ville 
de Shawinigan, seul un représentant nommé par le Conseil des commissaires peut 
déposer une telle demande ;  
 
Il est PROPOSÉ par C. Guay, APPUYÉ par J. Greene et RÉSOLU à l’unanimité; 
QUE le Conseil des commissaires de la Commission scolaire Central Québec 
nomme Simon Taillefer, directeur de l'école secondaire Shawinigan, pour 
représenter la commission scolaire dans la demande d'aide financière à la ville de 
Shawinigan. 
 

23-10.14 Rapports des comités 
 

a) Comité exécutif 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

 
b) Comité de parents 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

  



23-10.14 Rapports des comités (suite) 
 

c) Comité consultatif des services aux EHDAA 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

 
d) Comité consultatif de transport 

 
Une rencontre a eu lieu le 5 octobre 2023. C. Lavallee a fait un rapport. 
 

e) Comité de vérification 
 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

f) Comité d’évaluation du directeur général 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu.  

 
g) Comité d’éthique et de gouvernance 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

h) Comité des ressources humaines 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

i) Comité d’allocation des ressources  
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

23-10.15 Association des commissions scolaires anglophones du Québec 
 

a) Rapport du conseil d’administration 
 
Le président S. Burke et la commissaire D. Ford-Caron ont fait un rapport sur les 
sujets suivants : 
 
Présentation des états financiers vérifiés 2022-2023, Projet de loi 40, Projet de loi 
23, Session de développement professionnel/Assemblée générale annuelle de 
l'ACSAQ. 
 
Il est proposé par D. Ford-Caron, appuyé par C. Lavallee et résolu à l'unanimité; 
QUE le président du Conseil des commissaires, Stephen Burke, soit le mandataire 
pour voter au nom de la CSCQ lors de l'assemblée générale annuelle de l'ACSAQ 
afin d'approuver les états financiers qui seront présentés le 21 octobre 2023. 

  



23-10.15 Association des commissions scolaires anglophones du Québec (suite) 
 

a) Rapport du conseil d’administration (suite) 
 
La prochaine rencontre aura lieu le vendredi 20 octobre 2023. 

 
b) Rapports des comités  

 
Aucun rapport n’a été fait. 

 
23-10.16  Prochaine séance 

 
La prochaine séance ordinaire du Conseil des commissaires aura lieu le 
mercredi 15 novembre 2023. 
 

23-10.17  Période de questions 
 

a) Public 
 
Il n’y a eu aucune question du public. 

 
b) Commissaires 

 
S. Burke s’est enquis de la nouvelle politique sur l’usage des téléphones portables 
dans les écoles. S. Pigeon a lu un extrait de la politique. Les montres intelligentes 
seront permises si elles ne fonctionnent que comme des montres. 
 

23-10.18 Session à huis clos 
 

Il n’y a eu aucune session à huis clos. 
 

23-10.19 Levée de la séance 
 

Il a été PROPOSÉ par D. Ford-Caron de lever la séance à 20h40. 
 
 
 

 
 
Vincent Laliberté  Stephen Burke 
Secrétaire général Président 
 
Approuvé le 15 novembre 2023. 


